

世代を紡ぐ 道しるべ

由皇敏

平成25（2013）年7月、中国の複数の海上法執行機関が統合後、初めて尖閣領海内に侵入しました。十一管本部長に着任した年の出来事です。

元海上保安官のひとりごと

の問題はそもそも存在しないといふのが我が国の立場。中国の組織再編統合で海保の方針が変更されるものではありません。

2012年秋に開催された第18回中国共産党大会で、当時の胡錦濤総書記が海洋強国を建設する方針を打ち出し、翌年3月の全国人民代表大会（国会に相当）で國務院の機構改革が採択、国家海洋局海監、公

ることになりました。
そして同年7月に、組織再編統合した「海警」4隻が尖閣諸島周辺海域で初認されました。当時の中国海警船は、それまで尖閣周辺海域を徘徊していた中国海監船、中国漁政船の外板を塗り直したもの、次元の著しくなりました。

なく、現場の中国公船自体の運用等が要因で起きる突発的な不測の事態発生のリスクが最大の関心事でした。そのため、現場の巡視船に対しては、法執行機関として、国際法や国内法に基づき、冷静にかつ毅然と組織の一撃をかれたたまに見志といふ方針に加更、推進するとの基本方針に加

ません。うがつた見
り、ようやく中国公
が法律に羈束され、
コントロール下に置
とも言え、中国公船
手一投足は組織の意
つことになります。

を常日頃から官邸はじめ関係機関と共に共有すること。常態の把握なくして異常の認知なし。関係者が同じ「絵」を共有することで、重大な決断に適切に寄与できるものと思います。

尖閣 海保の役割

の延長線上での法律戦、想定の範囲内であり一喜一憂すべきで

安部刃防海警、農業部漁政及び海関総署海上密輸取締警察の部隊を統合整理の上、國家海洋局を再編し国土资源部が管理、また、海上における権益擁護法執行は中國海警局の名義で実施し公安部の業務指導を受け

しかし異なる脅威とは、うそ
ていませんでした。

え、不測の事態が生じぬよう細心の注意を払いつつ万全を期すようにとの指示を強調していたと記憶しています。

海警船の大型化、武装化、
増強など新たなステージとなり、状況は厳しさを増しています。

海警船の大型化、武装化、
増強など新たなステージと
なり、状況は厳しさを増し
ています。

(第44代海上保安庁長官)